



## **Fin de la visite du Primat de l'Église copte en Russie**

Le 4 novembre 2014, le Patriarche de l'Église copte Théodore II a terminé son séjour en Russie. Au dernier jour de sa visite, Sa Sainteté le Patriarche Théodore a visité le métouchion de l'Église orthodoxe d'Antioche à Moscou.

Le Primat de l'Église copte était accompagné du métropolitain Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, de l'ambassadeur de la République arabe d'Égypte en Russie Mohammed Abdelsattar el-Badri, du prêtre Victor Koulaga, représentant du Patriarche de Moscou et de toute la Russie auprès du siège patriarcal d'Antioche et du hiéromoine Stéphane (Igoumnov), secrétaire du DREE aux relations interchrétiennes.

Le métropolitain Niphon de Philippopolis, représentant du Patriarche d'Antioche et de tout l'Orient auprès du Patriarche de Moscou, recteur du métouchion du Patriarcat d'Antioche à Moscou, et les représentants de la communauté copte de Moscou ont accueilli leur hôte.

Un banquet a été donné en l'honneur de Sa Sainteté, pendant lequel le métropolitain Hilarion a remercié le Patriarche Théodore de sa visite en Russie, lui présentant ses meilleurs vœux à l'occasion de son propre anniversaire et du second anniversaire de son élection au Primatiat de l'Église copte, célébré le

4 novembre. Dans sa réponse, Sa Sainteté le Patriarche Théodore a remercié l'Église orthodoxe russe de son hospitalité, constatant qu'il fêtait pour la première fois son anniversaire hors des frontières d'Égypte.

Ensuite, le Patriarche Théodore a visité la procure patriarcale de Tchernigov à Moscou. Le métropolite Hilarion a présenté les travaux de restauration en cours à sa Sainteté. Le président du DREE a parlé à son hôte du rôle de l'Institut des Hautes Études Saints-Cyrille-et-Méthode.

Ensuite, le Primat de l'Église copte a vénéré l'icône de la Mère de Dieu « Joie de tous les affligés » à l'église de la rue Bolchaïa Ordynka.

Le métropolite Hilarion de Volokolamsk, l'ambassadeur de la République arabe d'Égypte en Russie Mohammed Abdelsattar el-Badri, le hiéromoine Stéphane (Igoumnov), secrétaire du DREE aux relations interchrétiennes, le père Alexandre Vassioutine, du DREE, et le père Mikhaïl Bodanov ont enfin accompagné le Primat de l'Église copte à l'aéroport « Domodedovo ».

\*\*\*

La visite du Patriarche de l'Église copte Théodore II en Russie s'est déroulée du 28 octobre au 4 novembre 2014, à l'invitation de Sa Sainteté le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie.

Le 28 octobre 2014, au Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, Sa Sainteté s'est entretenue avec le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du DREE.

Le jour suivant, le chef de l'Église copte a été reçu au ministère des Affaires étrangères de Russie. Le Patriarche Théodore II a rencontré S. Lavrov, responsable de la politique étrangère russe.

Le 29 octobre, à la résidence patriarcale du monastère Saint-Daniel, le Patriarche Théodore II a échangé avec le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie.

Pendant sa visite, le chef de l'Église copte a visité la Laure de la Trinité-Saint-Serge, le monastère de l'Intercession de Khotkovo, l'église du Christ Sauveur, les monastères du Don, du Nouveau-Sauveur et des Nouvelles-Vierges (*Novodevitchi*) à Moscou, ainsi que le monastère de la Nouvelle-Jérusalem. Le Patriarche Théodore a aussi pris connaissance de l'activité du département synodal pour l'action caritative et le ministère social, avant de visiter le couvent Marthe-et-Marie.

Les 1<sup>er</sup> et 2 novembre, Sa Sainteté le Patriarche Théodore a visité Saint-Pétersbourg, où il a rencontré le métropolite Barsanuphe de Saint-Pétersbourg, visité la Laure Saint-Alexandre-Nevski, les

cathédrales Notre-Dame de Kazan et Saint-Isaac, ainsi que l'Ermitage. Il a aussi visité le site de Peterhof et Cronstadt.

---

Source: <https://mospat.ru/fr/news/50949/>